



**NEUTAL**  
Gemeinde

7343 Neutal • Hauptstraße 47 • Tel. 02618/2414  
Fax: DW 77 • E-mail: post@neutal.bgld.gv.at



Bürgermeister  
Erich Trummer

**Danke, Merci, Thank you,  
Köszönöm, Hvala vam**

## Gemeinsam für Frauenrechte

Liebe Neutalerinnen, liebe Neutaler!

Am 8. März begehen wir zum 110. Mal den internationalen Frauentag. Der Tag wird auch Weltfrauentag, Tag der Frau oder Tag der Vereinten Nationen für die Rechte der Frau genannt. Er entstand in der Zeit um den Ersten Weltkrieg im Kampf um die Gleichberechtigung und das Wahlrecht für Frauen und kann auf eine lange Tradition zurückblicken. 1911 hielten die sozialdemokratischen österreichischen Frauen erstmals einen Frauentag ab, 20.000 Frauen marschierten über die Ringstraße zum Rathaus. 110 Jahre später ist die volle, selbstbestimmte und gleichberechtigte Teilhabe von Frauen am politischen, bürgerlichen, wirtschaftlichen, sozialen und kulturellen Leben auf nationaler, regionaler und internationaler Ebene und die Beseitigung aller Formen der Diskriminierung noch nicht erreicht. Seither hat sich für die Rechte der Frauen viel getan, für eine Gleichberechtigung zwischen Männern und Frauen (z.B. beim Einkommen) ist aber noch sehr viel zu tun!

Gerade in Zeiten der Pandemie kommen Frauen besonders unter Druck und müssen oft viel einstecken: Arbeitslosigkeit, Vereinbarkeit von Beruf & Familie (aktuell Homeoffice & Homeschooling für Kinder), Gewalt u.v.a.m. sind aktuell besondere, starke Herausforderungen für Frauen. Der Weltfrauentag hat gerade jetzt eine besondere Bedeutung, weil in der Krisenzeit leider oft vor allem Frauen draufzahlen. Dagegen müssen wir gemeinsam ankämpfen!

Aufgrund der Corona-Vorsichtsmaßnahmen kann die jährliche Veranstaltung zum internationalen Frauentag, bei dem ich unter anderem allen Frauen Dank, Anerkennung und Unterstützung vermitteln konnte, nicht stattfinden. Deshalb darf ich auf diesem Weg alle Bürgerinnen und Bürger einladen, **gemeinsam für mehr Gleichberechtigung für die Frauen einzutreten und darf allen Frauen meine Unterstützung zusagen sowie gleichzeitig mit der beigefügten kleinen Aufmerksamkeit mein Danke für Ihren Einsatz aussprechen.**

*Bitte wenden!*

# Kostenlose FFP2-Masken für Einkommensschwache

Die Corona-Krise verschärft leider auch die sozialen Gegensätze in unserer Gesellschaft. Massenarbeitslosigkeit, Kurzarbeit und Einkommensverlust lassen das Familieneinkommen und die Kaufkraft für viele MitbürgerInnen sinken, während ein kleiner wohlhabender Teil sogar in der Krise besonders stark profitiert. Ich sehe es aber als Verpflichtung der öffentlichen Hand, entsprechend gegenzusteuern – insbesondere dann, wenn sich (sehr bald) die Frage stellt, wer die Kosten der Corona-Krise bezahlt (Stichwort Millionärssteuer, Digitalsteuer, Finanztransaktionssteuer usw.).

**Als eine weitere kleine Corona-Maßnahme des „Sozialen Neutals“ darf ich deshalb in Kooperation mit der Burgenländischen Landesregierung allen einkommensschwachen Familien gemäß nachstehender Tabelle ein Kontingent (zunächst einmal 10 Stk./Erwachsene/r) kostenloser FFP2-Maske anbieten, die von den betroffenen Personen mit Einkommensnachweis vom Gemeindeamt abgeholt werden können.**

Die aktuelle Armutsgefährdungsschwelle (60% des Median-Einkommens) in Österreich beträgt 1.286 € monatlich für einen Einpersonen-Haushalt. Der Wert erhöht sich um den Faktor 0,5 pro weitere erwachsene Person im Haushalt und um den Faktor 0,3 pro Kind (unter 14 Jahre) im Haushalt.

Haushaltstyp	Faktor	Monatswert
1-Personen-Haushalt	1,0	1.286 €
1 Erwachsene/r + 1 Kind	1,3	1.671 €
2 Erwachsene	1,5	1.929 €
2 Erwachsene + 2 Kinder	2,1	2.700 €

**16,9% der österr. Bevölkerung (1.472.000 Menschen) sind armuts- oder ausgrenzungsgefährdet** (d.h. das Einkommen liegt unter der Armutsschwelle oder die Personen sind erheblich materiell depriviert oder leben in Haushalten mit keiner/ sehr geringer Erwerbsintensität). DATEN AUS EU-SILC 2019 (VERÖFFENTLICHT IM MAI 2020).

Ich hoffe, dass wir mit unserem bewährten Neutaler Miteinander etwas leichter durch diese belastende Zeit kommen und wünsche Ihnen viel Mut, Zuversicht und vor allem ganz viel Gesundheit!

Mit besten Grüßen  
Ihr Bürgermeister



Neutal, 1. März 2021